



llaprovado; don Mariano Martín Antón, Villaproviano; don Juan Martín Calvo, Villarracino; don Antonio Fernández Plaza, Villalees; don Jesús Barata Salomón, Saldaña; don Mariano Díez Vicente, Oles; don Félix Martín Lorenzo, La Serena; don Antonio Escudero Merino, Villarrabé; don Vicente Sánchez Quijano, Villafuente; don Oástulo Jorde Roscales, Sotobañado; don Antonio Fuente Rojo, Espinosa; don Vicente León Bregón, Itero Seco.

Capacidades

Don Norberto Alba Rey, Naveros; don Emilio Martín Rey, Villarracino; don Juan Pérez Antón, Sotobañado; don Luis García López, Espinosa; don Melquiades Valle Sánchez, Villarracino; don Ambrosio Miguel Garrido, Calahorra de Boedo; don Agustín Casas Relea, Villamoronta; don Miguel Marino Llorente, Gozón; don Nicolás Alonso Martín, Fresno del Río; don Gregorio Gutiérrez Rodríguez, Poza de la Vega; don Florentino Ramos Oerón, Castrillo de Villavega; don Eusebio Gutiérrez del Río, Castrillo de Villavega; don Pedro de la Hoz Merino, Itero Seco; don Pedro Calvo Torre, Dehesa de Romanos; don Juan Martín Abia, Dehesa de Romanos; don Donato Merino Díez, Villota del Duque.

Supernumerarios

Don Antonio Cosío García, Palencia; don Román Alegre García, Palencia; don Zacarías Martín Valdespina, Palencia; don Félix Rafael Ortega, Palencia.

Capacidades

Don Cirilo Tejerina Gatón, Palencia; don Juan Arroyo de la Hera, Palencia.

Los señores jurados arriba expresados, comparecerán ante esta Audiencia y su Sala de sesiones, el día 27 de Mayo, para conocer de la causa que se sigue contra Elías Herrero Oerón, por robo.

LAS ELECCIONES

La lucha de ayer

Si siempre que se verificaron elecciones y la lucha fué refida, hubo la consiguiente expectación y extraordinario movimiento, calcúlase lo que ocurriría ayer que la contienda electoral iba á decidirse en uno solo de los distritos de la capital, y que, por ende, íbamos á presenciar el debut de la ley obligatoria.

Desde la hora en que quedaron constituidas las mesas en las dos secciones del distrito de las Escuelas, comenzaron á afuir gentes de todas las clases y condiciones, predominando los obreros, y empezaron á formarse compactos grupos en las inmediaciones de los colegios electorales, de tal modo, que de once á una, se hacía difícil el acceso al interior de los colegios, por la aglomeración de personas, aunque, á decir verdad, todo el mundo guardaba la debida mesura, y el exterior de los colegios se hallaba debidamente custodiado por agentes de orden público y urbanos.

La mañana y la tarde transcurrieron en medio del mayor orden, sin que se registraran incidentes desagradables, aparte alguno de tan pequeña importancia que no merece prestarle atención.

En el interior de los colegios la actividad era inusitada, contrastando con la quietud y la tranquilidad observadas en otras elecciones.

El incesante ir y venir de candidatos, electores, curiosos y curiosas, de uno á otro colegio, prestaban animación extraordinaria á varias calles del distrito, y ante el grupo escolar de San Miguel y frente á la antigua fábrica de mantas del señor Rodríguez Vicario, se estacionaba enorme multitud, destacándose entre ella las personalidades más salientes de los distintos partidos políticos locales.

Durante la votación, se registraron ligeros incidentes sin importancia, alguno de los cuales presenciáramos nosotros, como el de un convecino á quien se le había tachado en la lista, suponiéndole muerto, cuando el hombre se hallaba en completa salud y dispuesto á cumplir la obligatoria ley del sufragio; y otro que al ir á votar y después de echada la papeleta en la urna, resultó que en su nombre y el primer apellido concordaban perfectamente, mas el segundo no; habiendo emitido el voto con anterioridad el verdadero propietario de aquel nombre, y no pareciendo en la lista el otro que se buscaba, resolvióse el intrínsculo de manera satisfactoria, con la intervención oportuna de uno de los señores de la mesa.

A las doce próximamente, se llegaba en uno y otro colegio al número 250 de votantes; después siguió la votación hasta la una que se aclararon bastante los grupos, retirándose los que los formaban á comer y dejando satisfacer con tranquilidad relativa esa necesidad á los señores que formaban las mesas.

A esta hora, los comentarios eran muy variados y ya se daban como seguros los nombres que saldrían triunfantes de las urnas. Se hablaba de retiradas honrosas, de probabilidades de obtener una airosa votación, aunque la derrota fuese segura; se escuchaban algunas protestas, acerca de la cantidad de algunos sufragios y de la calidad de determinados ciudadanos para los cuales

no se debía haber hecho obligatoria la ley; pero no hemos de recoger todo lo que se decía, porque sería cuento de nunca acabar.

Después de las dos de la tarde volvió la animación, no cejando ya hasta el momento de cerrarse las puertas de los colegios, para abrirse de nuevo á poco, dando principio á los escrutinios, ante numerosísimo concurso que apenas cabía en los locales.

Hecho el escrutinio, se demostró la ventaja obtenida por la candidatura ministerial y por uno de los candidatos presentados por la alianza liberal, en la siguiente forma:

Don Arturo Ortega Romo, ministerial, primera sección, 221 votos; segunda, 171; total 392.

Don Isidoro Dieguez García, ministerial, primera, 195; segunda 144; total 339.

Don David Rodríguez Vicario, republicano, primera, 139; segunda, 166; total 304.

Don Victoriano Zarzosa Alvarez, de la alianza liberal, primera, 48; segunda, 50; total 98.

Don Marcelino Castrillojo Galindo, independiente, primera, 19; segunda, 14; total 33.

Don Angel Revilla Ibarra, independiente, primera, 13; segunda, 17; total 30.

Hubo algún voto suelto y contadas papeletas en blanco, habiendo tomado parte en la votación el censo completo, con muy pequeñas excepciones, descontados los muertos, ausentes, enfermos, etc.

La tranquilidad y el orden, como antes indicamos, fueron absolutos, y que nosotros sepamos, no se han formulado protestas.

Damos, pues, nuestra complida enhorabuena á los candidatos triunfantes, de cuyas iniciativas esperamos una activa gestión, en bien de los intereses municipales.

EN LA PROVINCIA

Por informes oficiales recibidos en el Gobierno civil, á cuyas oficinas acudimos ayer y hoy, sabemos que en los pueblos donde ha habido elección, se verificó ésta sin incidente alguno.

El orden y la tranquilidad fué completa en todas partes.

A continuación publicamos los siguientes datos oficiales:

Villarramiel

Elección verificada triunfaron 1 conservador, 2 carlistas, 3 liberales y 1 republicano.

Dueñas

Hoy se celebraron las elecciones á concejales con el mayor orden conocido votando la inmensa mayoría de los vecinos, notándose también la permanencia de varios de ellos residentes fuera de la misma y que acudían á emitir el sufragio hallándose entre estos el señor Begaña, jefe de policía de Venta de Baños á quien hemos tenido el gusto de saludar.

El resultado obtenido en la votación ha sido un triunfo para la candidatura ministerial, donde se ha podido observar una vez más las simpatías grandes é innumerables con que cuenta nuestro querido amigo don Juan Dueñas Dueñas, quien ha obtenido una votación nutridísima, habiendo visto con gran satisfacción en el vecindario el triunfo de su candidatura y la de sus compañeros, señores Valderrábano, Villullas, Carpinero, Escalada y Bureba, á quienes damos nuestra más cordial enhorabuena.

Con tal motivo se ve la casa del señor Dueñas muy visitadísima, habiendo sido obsequiado con serenatas, correspondiendo dicho señor con dulces y licores.

Magaz

Triunfaron 2 conservadores y 2 liberales.

Torquemada

En la elección verificada ayer, triunfaron 2 candidatos conservadores, 2 liberales y 1 independiente.

Cervera

Triunfaron los seis candidatos adictos.

Villodrigo

Triunfaron 1 conservador y 2 liberales.

Villalobón

Han obtenido el triunfo dos conservadores y 1 republicano.

Como saben nuestros lectores, en la mayor parte de los pueblos de la provincia, no se ha verificado elección, por no haber lucha, y el mayor número de candidatos proclamados y elegidos, pertenece al partido conservador.

De la Prensa Asociada

(POR CORREO)

Madrid 2, 9 n.

Las elecciones

El ministro de la Gobernación señor La Cierva nos manifestó esta mañana que las elecciones se verificaban en todas partes con gran orden.

En Barcelona y Sevilla, hubo á primera hora dificultades para la constitución de algunas mesas, pero después se vencieron según comunicaba el gobernador. La Cierva que llegó al ministerio á las nueve de la mañana, propónese pasar en él el día.

En Madrid gran tranquilidad. La elección se hace con gran lentitud por la aglomeración de votantes y por la inesperienza de los interventores ante las nuevas operaciones que marca la ley.

En algunos colegios han sido detenidos varios sujetos por suplantación.

Todos los ministros votaron á primera hora. Maura tuvo que formar cola. Después de votar, marchose al campo donde como de costumbre pasará el día.

El señor Obispo de Madrid Alcalá ha votado en la plaza del Cordón.

En los círculos políticos excepto en los republicanos se nota gran desanimación hasta las cinco de la tarde. En el centro de defensa social se cree seguro el triunfo de dos candidatos católicos. Los liberales esperan triunfar en tres distritos. Los maliciosos lo dudan conociendo la labor oculta de los demócratas que se han unido á los republicanos. Estos llevan gran ventaja en los distritos de las afueras.

Está descontado el triunfo de los ministeriales. En muchos colegios los electores forman cola que llegaba á la mitad de la calle. A las doce había colegio que había expedido trescientas certificaciones.

En Valencia

Telegrafían de Valencia que la elección se desarrolla con tranquilidad.

La guardia civil patrulla por las calles. Los diputados á Cortes acompañan á los candidatos de los respectivos partidos. La coalición monárquica va al copo.

(POR TELEGRAFO)

En Sevilla

(De nuestro corresponsal)

Sevilla 3, 1155 m.

Se han verificado las elecciones municipales con gran regularidad, sin embargo que no faltaron operaciones sucias que colocaron en primera fila los elementos liberales.

El resultado de la elección es el siguiente:

Triunfaron 12 liberales, 7 republicanos y 6 conservadores.

Los candidatos de la Liga Católica han sido derrotados.

Su derrota constituye un triunfo, por su nobilísimo proceder, sin coacciones de ningún género que propios y extraños aplauden.

De la Prensa Asociada

(Información de cinco despachos recibidos conteniendo cien palabras)

En Madrid

El resultado de las elecciones municipales verificadas en esta corte, es el siguiente:

Han triunfado cuatro conservadores, tres católicos, un liberal, un demócrata y once republicanos.

Se comenta favorablemente el triunfo de los católicos y la derrota de los liberales.

En Bilbao

Han obtenido el triunfo ocho nacionalistas, seis carlistas, cinco republicanos, dos socialistas, un demócrata y uno de la unión gremial.

Entusiasmo católico

Reina gran entusiasmo en el Centro de defensa social, á causa del triunfo de los candidatos católicos que nosotros apoyamos.

En Barcelona

Despachos recibidos de Barcelona dicen que sumados los votos por la junta del censo arroja los siguientes datos:

Lerrouxistas, 35.000.

Nacionalistas, 22.000.

Regionalistas, 2.000.

Triunfaron siete de Lerroux, ocho nacionalistas y cuatro regionalistas.

En Valencia

Han obtenido el triunfo trece de Blasco Ibañez, un socialista y once de la coalición monárquica, entre éstos dos carlistas y uno de la Liga católica.

Como se ve sufrieron una gran derrota los amigos de Soriano

En otras provincias

Han obtenido mayor triunfo en las mayorías de los puestos los conservadores y católicos en Burgos, Cartagena, Orihuela, Pamplona, Palma de Mallorca, Segovia, Santander, Toledo, Vitoria, Zaragoza. En la mayor parte de las poblaciones han obtenido algún puesto los elementos católicos.

En las Palmas

Los liberales coraron contra los republicanos. No han ocurrido incidentes dignos de mención.

El Gobierno satisfecho

Ha manifestado el señor La Cierva que el Gobierno se halla muy satisfecho por el ensayo de la nueva ley.

VIDA RELIGIOSA

La fiesta de la Rosa

Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado en la Iglesia de los PP. Dominicos la fiesta de la Rosa.

Numerosos fieles asistieron á los cultos que tuvieron lugar en la hermosa capilla del Rosario, restaurada ayer con mucho gusto que acredita á los jóvenes pintores Morat y Buj encargados de la obra.

El sinnúmero de personas que ayer visitó el templo de San Pablo, quedó admiradísimo de la hermosa capilla que además de su delicado decorado hecho con toda precisión y gusto, estaba primorosamente adornada, é iluminada con profusión de luces, figurando muchas eléctricas de varios colores que representaban los Misterios del Santísimo Rosario.

Aparte de los solemnes cultos que se celebraron por la mañana, anoche estaba hermosísima la capilla, viéndose en derredor suyo congregada distinguida y numerosa multitud de fieles rindiendo homenaje de amor y fervor religioso á la Santísima Virgen.

Puede muy bien decirse que ayer estaba la Iglesia de San Pablo, de gran gala.

El sermón que predicó elocuentemente el instrado sacerdote don Jaime Gutiérrez, fué hermoso y conmovedor.

Sus palabras llegaron hasta las fibras más sensibles del alma de los oyentes, versando sobre la necesidad de acercarse á la Santísima Virgen, rezando su Rosario para salvar á la sociedad de los males que la amenazan por la impiedad y tendencias de los que falsamente se pregonan demócratas redentores del pueblo.

Terminado el sermón se hizo la solemne Reserva.

Felicitemos á la comunidad de padres dominicos y asociación del Rosario Perpetuo por los brillantes cultos ayer celebrados y por la restauración de la hermosa capilla del Rosario que es una magnífica obra de arte.

En la iglesia de la Compañía

Ayer terminó el novenario á San José que vino celebrando la asociación catequística del mismo nombre.

Los cultos que con tal motivo tuvieron lugar, revistieron gran solemnidad, predicando en la Misa solemne el muy ilustre canónigo lectoral, don Anacleto Orejón, quien pronunció hermoso y elocuente sermón.

Por la tarde se celebraron los ejercicios de costumbre con exposición de Su Divina Majestad.

En los días del novenario predicó sentidas pláticas el celoso economo don Nicolás Peláez.

Ayer estaba la iglesia adornada con exquisito gusto y espléndidamente iluminada, acudiendo numerosos fieles.

En Santa Clara

Dió comienzo el solemne novenario en honor de la milagrosa imagen de Jesucristo muerto y sepultado, á la que tanta devoción profesa el pueblo palentino.

Los ejercicios de la tarde se ven concurridísimos, predicando elocuentes oradores.

Fiesta de primera comunión

Conforme anunciamos en nuestro último número, ayer se celebró en la iglesia parroquial de Santa Marina, la fiesta de la primera comunión de los niños y niñas de todas las parroquias de la capital.

A las ocho y media tuvo lugar la Misa de comunión, acercándose multitud de niños y niñas convenientemente preparados por sus respectivos párrocos y coadjutores, á recibir el agrado manjar.

Bello y hermoso espectáculo que conmueve el alma al ver aquellas tiernas criaturas, con gran fervor y entusiasmo recibir por vez primera en sus pechos al divino Jesús.

Mientras se celebraba la comunión un numeroso coro entonaba preciosos fervores y cánticos.

Muchas niñas llevaban el clásico velo blanco y los niños ostentaban un hermoso lazo sobre el hombro, distintivo alusivo al acto.

A las cuatro y media se celebró la procesión, viéndose muy concurrida y en la que figuraban los niños y niñas de todas las parroquias que habían recibido á Jesús en el Sacramento de la Eucaristía.

También iban los niños del colegio de los Hermanos de las Escuelas cristianas.

Las flores de Mayo

Las Hijas de María vienen celebrando con gran solemnidad el ejercicio de las flores de Mayo, en la iglesia de San Francisco, acudiendo numerosos fieles.

«El Diario» se vuelve ruso

Era cuanto nos quedaba que ver. El Diario Palentino, el émano de todas las atrocidades, se ha vuelto ruso y bien es verdad que jamás le quedió y que la última salida de tono que adopta era el único resquicio que le quedaba para escaparse por la tangente.

Dijimos «que le habian querido tomar el pelo, si efectivamente le telegrafaron el infundio de la crisis, ó que le habia salido un poquito desigual, si la información de lo dicho no nos apeamos, por mucha exhibición que el colega haga de su escrotona información telegráfica, por cuanto no aseguramos nada por nuestra cuenta.

La frescura de aquella despampanante información telegráfica, publicada ocho días después de dar la vuelta por todos los periódicos de oposición sistemática y rabiosa, no podía ser más fresca ni más oportuna, cuando ya los mismos periódicos variaban de táctica, callándose unos como muertos, al ver el sego que tomaba el debatido asunto de la escuadra, é intentando otros dar nueva forma á la ansiada crisis política, inventando Ministerios puentes y cambios de carteras á gusto ó capricho de cada cual, según el mismo Diario demuestra queriendo defender lo indefendible.

No nos convence tampoco lo de que la agencia Mencheta haya sido la autora del fresco notición, porque, acostumbrados á leer y cotejar la carta política que El Diario publica de esa agencia, y el servicio de la noche que el colega inserta con tipos gruesos todos los días, una y otra información se dan de cachetas, y nos extrañó y nos sigue extrañando que la agencia Mencheta no aludiera para nada al día siguiente á una información de tanto bulto. Ese servicio nocturno no será de El Norte ni del Diario Regional; pero es una serie de tijeretazos que no tiene fin.

No queremos recoger retenciones insidiosas de El Diario; pero que le conste al colega que aquí no recibimos inspiraciones de nadie, absolutamente de nadie, ni ningún atoff tiene que indicarnos el camino que hemos de seguir.

El colega, en cambio, cada día más farruco y más besugo (por lo de fresco), se refocila mezclando, como siempre, en su enrevesada prosa, nuestro ferviente catolicismo, nos llama sacristanescos y se queda tan satisfecho.

Bueno; pues que le aproveche; no le devolvemos lo que él cree sin duda un insulto, porque ni siquiera nos molestó; únicamente le advertimos, haciendo nuestra una célebre y gráfica frase del jefe de los conservadores, que «nosotros somos nosotros.»

Y ni una palabra más.

Las fuentes públicas

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden circular dirigida á los gobernadores, disponiendo que estimen dentro de lo posible, la vigilancia que esté ordenada sobre la forma en que los Ayuntamientos de su provincia cumplan los deberes que les corresponden, respecto á la protección de las fuentes públicas, arroyos y manantiales, para impedir la contaminación de sus aguas; para asegurar la desinfección, previo el lavado de las ropas procedentes de las casas donde existan enfermos infecciosos, y para que en los lavaderos públicos se tomen todas las medidas que sean necesarias con las dichas ropas, sean cualquiera su procedencia, que garanticen la salud pública contra la difusión de gérmenes infecciosos.

LA PROPAGACION DE LA PE

Esta santa obra celebró junta general en el día de hoy.

Por la mañana dijo la Misa de comunión en la Iglesia de San Francisco el ilustrísimo señor obispo, acercándose numerosas señoras á recibir el Pan de los Angeles.

A las once y media verificóse la junta general en uno de los salones del Palacio Episcopal.

Ocupaba la presidencia nuestro amado prelado y á su derecha é izquierda había varios canónigos, beneficiados, padres dominicos, padres jesuitas, hermanos de las Escuelas Cristianas, y algunos caballeros.

El resto del salón se hallaba ocupado por distinguidas damas de la buena sociedad palentina.

Leida por la secretaria accidental de la junta la oportuna Memoria acerca del estado actual de la Santa Obra, hizo uso de la palabra el M. I. Canónigo Magisteral don Fructuoso Sanz, pronunciado sentidísimo discurso de tonos conmovedores sobre la importancia de esta obra y del estado floreciente en que se halla en Palencia, debido al celo nunca bien ponderado de las damas piensinas que han respondido siempre que se las ha llamado para hacer algo provechoso con sus donativos.

Se ocupa de los trabajos realizados en el año último por la junta de la obra de la Propagación de la Fé y dice que en su poder se encuentra la lista de las damas católicas que se han asociado.

trabajar en favor de la Buena Prensa, el pliego ofrece al Ilmo. Sr. Obispo... Habla de la importancia de esa labor... la Buena Prensa y se felicita... la Buena Prensa y se felicita... la Buena Prensa y se felicita...

diencia grave á la autoridad judicial y otros hechos. Está encargado de la defensa del querrelante particular, el letrado don Gerardo Martínez Arto, y de la representación el procurador don Nicasio Baquero Fernández. Defiende al encausado el abogado don Juan Díaz-Caneja, representándole el procurador don Juan Melgar.

Carce. Día 3 de Mayo. Sin movimiento. Existencia.—57 varones y 7 hembras. Total—64. EL TIEMPO. Temperatura máxima, 36°. Id. mínima, 13°. Dirección del viento, N. O. Aspecto del cielo, despejado.

NOTICIAS

Se encuentra en esta capital, de paso para Madrid, el notable y eminente violinista, de quince años de edad, Manolo Quiroga, artista de reconocido mérito y de revelantes dotes para la música. La Delegación de Hacienda ha puesto al cobro los libramientos siguientes: A don Niceto Cepeda, 217'39 pesetas. A don Venancio Barcenilla, 3000. Y otro para atender á las obligaciones de Clases pasivas.

La junta calificadora de aspirantes á destinos civiles del ministerio de la Guerra publica para su provisión en concurso de aspirantes los destinos siguientes: Una plaza de aspirante á oficial de Administración, dependiente del ministerio de la Gobernación y dotada con 1.250 pesetas anuales; y diez más con igual sueldo para cubrir las vacantes que ocurran en lo sucesivo.

Una plaza de cartero en Ollamayor (Palencia) con el sueldo de 250 pesetas y otra de peatón de Carrión á Cervatos con 565.

A las señoras y señoritas. Acaba de exponerse una bonita colección de sombreros para señoras y niños. Se reforma todo á precios sumamente económicos.

Cestilla, 1, entresuelo, Palencia. El sábado se verificó en la cárcel correccional, la visita de penados prevenida en las disposiciones vigentes.

Entre las últimas subastas verificadas se halla la de las obras en construcción de la carretera de Frómista á Valdespina, por Támara, adjudicada á don Avelino Villarzoza en 142.000 pesetas.

Conviene visitar la CASA BLANCO. Véase mañana anuncio 4.º plan. El día 6 del corriente saldrán de Valladolid los alumnos de caballería que han de tomar parte en las prácticas anuales, y verificarán una marcha pasando por Dueñas, Monzón, Osorno, Aguilera, Reinos, Torrelavega, Santander, Colindres, Ramales, Valmaseda, Orduña, Pancorvo, Briviesca, Burgos, Villodrigo, Torquemada y Valladolid, donde e tarán de regreso el día 28.

El coronel que dirigirá personalmente las prácticas, está facultado para variar el itinerario y fijar los puntos de etapa. La Gaceta publica la convocatoria para oposiciones á once plazas de inspectores de sanidad, el día 14 de Junio.

J. MONTES. Fotógrafo de la Real Casa. Mayor prol., 62, 1.º. En el concurso hípico internacional celebrado en Madrid, ha obtenido el primer premio en la prueba de ensayo, montando el caballo español «Abdicador», el primer teniente de este regimiento don Fernando Arroyo.

Por el triunfo obtenido, felicitamos cordialmente al distinguido oficial del regimiento de Talavera y querido amigo nuestro señor Arroyo. Concurridísimo se vió ayer el paseo del Salón, ejecutando la banda municipal de música el programa anunciado.

EMBARAZADAS! De infalibles resultados para combatir los vómitos durante el embarazo es el uso del agua de BULADA. En la inspección de vigilancia dió cuenta una mujer vecina de Antilla, de que la había sido robada una manta de su propiedad en la casa donde se hospeda.

Por el Depósito militar de suministros de esta plaza se anuncia para el 14 del actual, un concurso con objeto de adquirir varios artículos con destino al mismo, que se podrán ver en el pliego de condiciones.

Doctores Alvarado y Alvarez. Oculistas. Barrionuevo, 29. Consulta diaria de 11 á 1

Información de «El Día» POR CORREO Y POR TELÉGRAFO. VARIAS NOTICIAS

Madrid 2, 9 n. Reales órdenes. La «Gaceta» publica reales órdenes de Fomento concediendo subvenciones á las exposiciones de Santiago y Valencia 60.000 pesetas á la última y 33.023 á la primera. También publica una real orden circular disponiendo que los ingenieros jefes de los distritos mineros, remitan relación de todos los ingenieros de minas que sirvan á empresas ó particulares.

Un artículo. El «A B C» publica un artículo de Luca de Tena elogiando la conducta de Morote y proponiendo la celebración de un banquete sin color político, que sirva para expresarle simpatías, por su alarde de sinceridad y civismo.

El 2 de Mayo. El día es espléndido. A las Misas celebradas en el Obelisco ha asistido enorme concurrencia.

La comisión de actas. Mañana se reunirá la comisión de actas del Congreso para despachar todos los dictámenes pendientes, por entender que aprobada la reforma del reglamento en la parte referente al examen de actas, carece la comisión de autoridad para seguir funcionando.

La ley de reclutamiento. Mañana volverá á reunirse en el Congreso la comisión del proyecto reformando la ley de reclutamiento para seguir estudiándolo. Asistirá el general Linares, para hacer las oportunas aclaraciones.

De Cádiz. Ha llegado un rico comerciante de Fez quien ha manifestado que Abdelaziz será proclamado en breve por la kabila de Bravel que le ha sido siempre adicta—esto considerase como consecuencia de las crueldades de Haffid con El Kittani. Cree ocurrirán en breve graves sucesos en Marruecos, pues diversos territorios rebelarase contra Haffid.

El Roghi se ha declarado partidario de Aziz. De Paris. En la sesión celebrada ayer por el Tribunal arbitral de La Haya, que entiende en los asuntos de Casablanca, con motivo de la deserción de los soldados alemanes de la legación extranjera se suscitaron varios incidentes. Las sesiones que el tribunal celebre en lo sucesivo se ha acordado que sean secretas.

De Constantinopla. En el Parlamento se ha dado lectura de un rescripto imperial. Corren rumores de haber dimitido Almed-Riza. Procesión. Esta tarde se ha verificado con gran solemnidad la procesión del barrio de Maravillas. En los alrededores de la Plaza del Dos de Mayo, enorme gentío.

De Buenos Aires. En la manifestación obrera del primero de Mayo surgió una colisión entre los manifestantes y la policía en la Plaza de Lorca. Resultaron cinco agentes heridos. Doce manifestantes muertos; centenares heridos. Corporaciones obreras protestaron, declarando huelga general.

REYERTA CON CONSECUENCIAS. Muertos y heridos

En el pueblo de Sopuerta (Vizcaya), se suscitó una reyerta entre varios vecinos, resultando de la refriega dos muertos y varios heridos y contusos. La guardia civil intervino en el grave suceso, que ha impresionado vivamente á todo aquel vecindario.

LA BOLSA. Cotización del 30 Abril

Table with 2 columns: Instrument and Price. Denda perpétua al 4 por 100 interior, al contado. 88 10. Idem fin de mes. 88 15. Idem id. del próximo. 88 45. 5 por 100 amortizable. 102 75. Exterior estampillado. 00 00. Acciones del Banco de España. 461 00. Acciones de Tabacos. 406 50. Paris, vista. 11 70. Londres, vista. 28 09.

CURIOSIDADES. Los libros raros

En la venta Janzé, realizada en Paris el 24 del pasado mes, un tomo de las obras de Molière, con ilustraciones de Moreau, fué vendido en 177.500 francos. Este libro fué adquirido por 900 francos en 1844. A propósito de libros caros, citaremos un Salterio de 1459, que fué vendido en 125.000 francos en 1885; un manuscrito de la venta Didot, pagado en 76.000 francos en 1819, un Decamerón vendido en 1812, en Inglaterra en 56.500 francos. El precio más elevado de un libro, lo alcanzó uno de horas de Ana de Bretaña. Contenia 40 miniaturas del siglo XV, página entera. El duque de Aumale, le pagó en 200.000 francos.

Tranvías sin hilos. Tenemos la telegrafía sin hilos, el teléfono sin hilos, los torpedos sin hilos, etc., etc. Ahora le ha llegado el turno al tranvía eléctrico: comunican de San Petersburgo que un alumno de la Escuela Naval Nicolás I, Mr. Samoiloff, ha descubierto un procedimiento sencillo y barato para suprimir los cables de los cuales toman la energía motriz los tranvías de trolley. Mr. Samoiloff ha realizado ante el ministro de la Guerra experiencias soronadas de éxito completo. La invención es transcendental y sus detalles permanecen secretos. Si non é vero...

STOMALIX. es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pesantes depurativos, trabajos y preocupaciones constantes, etc., cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA EL DOLOR DE ESTÓMAGO. acedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, náuseas de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hiperacididad y anemia y clorosis con dispepsia. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

Vista panorámica de Madrid. Precio 0.75 pesetas. De venta en la imprenta de este periódico.

CRONICA JUDICIAL

Han ocupado hoy el banquillo de los acusados Esteban Díez García y Acacio Martínez Fernández, para ser juzgados por el delito de exacciones ilegales. Después de la prueba, el señor fiscal retiró la acusación que contra aquéllos había formulado, interesando la absolución de los mismos, según tenía pretendido el distinguido jurista don Juan Díaz-Caneja.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. Santa Mónica, San Paulino, San Ciriaco, San Florian y Santa Antonia. Cultos. En las iglesias de las Agustinas Conónicas y Recoletas se celebra la función de Santa Mónica: á las diez hay Misa solemne con Exposición y sermón: en la primera predicó el Sr. D. Tomás Gutiérrez y en la segunda el Sr. D. Rogelio Vrga.

En Santa Clara son los ejercicios de los tres Martes de San Antonio á las seis de la tarde y á las siete la Novena del Santo Cristo en la que predicará el Sr. D. VICTORIANO.

En San Pablo á las siete y media continúa el ejercicio de los Quince Martes de Santa Dominga de Guzman.

BOLETIN LOCAL

Mateadero. En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas, 4; terneras, 3; carneros, 0; cerdos, 0; lechazos, 44; ovejas, 0; carcos, 3.

Demografía. Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones: Defunciones.—María Marcos Tarrero, viuda, de 60 años, Hospital; Narciso Soriano Alvarado, casado, de 55 años, Hospital. Nacimientos.—Catalina García Calvo, hija de Antonio y Micaela, Empedrada, 7. Matrimonios.—José Martínez, de Palencia, de 23 años, con Emilia Rodríguez, de Valladolid, de 27; Abdón Barrientos, de Valladolid, de 36 años, con Vitoriana Medina, de Valladolid, de 24.

Caja de Ahorros. Resumen de las operaciones verificadas ayer. Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 00 pesetas; por continuación, 463; total, 463 pesetas. Salidas.—A cuenta, 00 pesetas; por salidas, 972'55; total, 972'55 pesetas. En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 135 préstamos por pesetas 429'90.

Audiencia. Para mañana, á las once, está señalada el juicio oral y público, de una causa promovida por el Juzgado de Baltanás, contra Valle de Carrato, por el delito de desobe-

POR TELÉGRAFO. (DOS DESPACHOS RECIBIDOS CON 33 PALABRAS)

Madrid 3, 12 m. En Roma.—El P. Capillas y 32 religiosos beatificados. Comunican de Roma, que ayer se celebró en el templo de San Pedro el solemne acto de la beatificación de 32 religiosos pertenecientes á la Congregación de dominicos de las misiones extranjeras, entre ellos del venerable padre Francisco Capillas, mártir de China, natural del pueblo de Baquerín de Campos en esa provincia.

Ofició el Santo Padre, viéndose lucidísimo el hermoso templo de San Pedro, donde se hallaba congregada numerosa y distinguida concurrencia. El viaje de Montero. A consecuencia de una ligera indisposición ha suspendido su anunciado viaje á Lourizán el señor Montero Ríos.

Peregrinación española. Ha llegado á Malta la peregrinación española.

HERNIAS (quebraduras) = Deformidades de huesos, enfermedades de riñones, vejiga, uretra y piel. Gabinete Ortopédico Anglo-Americano (The Anglo American Orthopedical Office) Piamonte, 19.—MADRID. Director facultativo, D. E. Pérez Grande, Médico especialista de las citadas enfermedades = Consultas por correo = Especialidad en brazos y piernas artificiales; fajas para señoras = Consulta en Madrid, de 3 á 4: PIDA USTED HOY mas detalles, si lo desea. VISITA ORTOPEDICA ESPECIAL. En PALENCIA los días 5 y 6 de Mayo, Hotel Continental. El Director técnico y reputado ortopedista del Gabinete Ortopédico Anglo-Americano se hallará en Palencia los días 5 y 6 de Mayo y recibirá de 11 á 6 en el Hotel Continental á los herniados y deformes de huesos que deseen adquirir alguno de los modernos aparatos que con éxito tan notable se aplican por esta casa. Gabinete Ortopédico Anglo-Americano, Piamonte, 19, Madrid. Toda la correspondencia dirijase al administrador del Gabinete.

CONSULTORIO MÉDICO - QUIRURGICO Y CLINICA OPERATORIA. VILLADA. Bajo la dirección del Dr. D. Federico Murueta Goyena (Catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid) Encargado de la sección de CIRUJIA GENERAL, con la colaboración de los doctores: D. Rafael Ortiz Gutiérrez, D. Gabino Sánchez Arés, D. Pompeyo Ramos Yerro. Medicina general. y de los internos-agregados de la Facultad de Medicina de Paris, don Anastasio Castro Sáez, especialista en las enfermedades de las VIAS URINARIAS. Don Policarpo Toca Plaza. Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ. Consulta: Miércoles y Domingos de 10 á 2. Electroterapia--Rayos X--Tuberculoterapia.

¡Victoria! ¡Revolución! El finísimo papel hilo puro filigranado, plegado automático, para fumar marca VICTORIA, de la procedencia extranjera más acreditada en dicho producto, por sus condiciones de bondad y elegancia está haciendo una verdadera Revolución Victoriosa en el mundo de los apales de fumar, exento de toda sustancia nociva. Pídase en todos los estancos á 10 céntimos uno. Quien lo prueba no quiere conocer otro, porque no hay ni habrá mejor. Depositario para Palencia y su provincia, Ventura del Olmo.

